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黄兴路立交提前一周拆完

周边居民暂离“炮声” 五一大道立交几个月后再拆

“现在好像没以前那么吵了”

从7月10日开始，每晚都在咚咚咚

的打桩声中辗转反侧的龚先生现

在终于可以睡个安稳觉了。 黄兴

路立交桥7月19日拆除完毕，比计

划提前了近一个星期， 在五一广

场地铁站东侧， 东汉古简的挖掘

工作也正在进行。

■记者 叶子君

实习生 易恩茜 李宇程 刘帆

7月19日下午， 长沙市五一广场，

五一大道两侧的黄兴路立交桥已拆除

完毕， 周边居民半夜可不再受噪音影

响。 记者 田超 摄

问 拆掉一半的立交桥安

全不？

答 长沙市规划设计院市政

设计一部部长虞正委介绍，五一

广场立交桥四个方向的桥就好

比四条腿，每条腿与中间被拆掉

的部分都有一条结构缝。现在拆

除南北方向结构缝以外的黄兴

路立交桥，不会对正在通行的五

一大道立交桥产生影响。

此次拆除保留了五一大道

下方的地下商场，五一大道立交

桥下仍有桥墩作为支撑，所以车

辆在上面行驶不会有安全问题。

问 另一半立交桥什么时

候拆？

答 拆除五一大道立交桥

前，需要在五一大道南边建3条

出城通道、2条进城通道和1条

非机动车道，在北边建1条非机

动车道， 建好这些道路预计要

几个月的时间。道路建好后，现

在走五一大道的车辆都转到南

北两边的疏解道路上通行，此

时， 便可以拆除五一大道立交

桥，进行2号线连续墙的施工。

本报7月19日讯 长沙同仁里

公馆群， 有着清末民初时的民居特

色，辛亥革命先驱黄兴、抗日名将李

师林都曾在此住过。

2002年，这里被列为长沙市近

现代保护建筑。然而，长沙市民王先

生向本报反映，“由于年代久远，同

仁里公馆不少房子开裂、漏水严重，

有的墙体外斜，看起来摇摇欲坠。有

一百多年历史的公馆， 亟待修缮与

保护。”

公馆历经100多年风云变幻

从吉祥巷拐进同仁里， 仿佛进

入时光隧道：窄窄的巷子迂回幽深，

巷子两厢都是民房， 保持着清末民

初时期民居的特点：高墙耸立、花岗

石门楣、木制门板、厅堂宏深。这里

对称分布着6栋两层石库门老式公

馆，即长沙同仁里公馆群。

据记载 ， 清光绪二十四年

（1898），湖北人范锦堂在同仁里开

设长沙第一家西式旅馆———大吉祥

旅馆， 是当时长沙最奢华的旅社。

1912年黄兴回长沙时曾下榻于此。

上世纪30年代后期旅馆停止营业

后，房产改造成公馆。长沙名医易景

樵、抗日将领李师林曾居于此。

公馆年久失修存安全隐患

同仁里20号，是文夕大火后，大

吉祥旅馆被烧剩下较完好的三幢房

屋之一。 二楼租赁户汤女士告诉记

者， 同仁里公馆群的住户都是租赁

户，20号公馆现住有8户人家，而她

租住在这已经有17年了，她指着房

顶说，房子大都是木板做的，很破旧

了，有些椽子已腐朽，屋子又漏雨，

住得提心吊胆的。

同仁里7号，现在住着11户人家。

二楼租赁户刘湘华一家在此住了27

年，她家墙壁、房顶上一条条裂痕触目

惊心,进门对面的一面墙已经外倾，在

相邻的墙上，写着“墙体外倾，顶棚开

裂，漏水”等字样。刘湘华说，这是

2007年，长沙房产集团有限公司派人

前来检测维修时留下的。据开福区文

管所有关负责人熊靖安介绍，同仁里

6栋公馆， 有的产权属长沙房产集团

有限公司，有的属私人。

■记者 陈月红

实习生 夏小童 陈苗 李璐

黄兴路立交桥已拆除完毕

7月19日中午，记者来到五一

广场施工现场，黄兴路立交桥已经

被拆除完毕，工人们正用炮机敲打

剩下的五一大道辅桥。

工地现场，到处可见水泥块及

成堆的钢筋，一辆“赣C”牌照的重

卡停在钢筋堆中，工人们一根一根

地把钢筋搬上车。 施工人员介绍，

自拆除黄兴路立交桥以来，平均每

天都要运走几车钢筋。

炮机作业声暂时停歇

在长沙市市长信箱里，连续几

封来信都是“不堪其扰”的市民写

的：有怀孕三个月的女士，有近古

稀的老者，还有客居长沙的江苏生

意人……他们反映的是同一个问

题：五一广场夜里施工的声音太大

了！

湖南长工工程建设有限公司

副总经理单志国说，14日之后他们

就再也没在晚上10点之后施过工

了， 现在辅桥都已经拆除完毕，所

以从7月19日开始，五一广场地铁

站附近的住户近期再也听不到咚

咚咚的声音了。

中铁12局技术员王业强说，现

在正在给地铁1号线打地下连续

墙，几个月后拆除五一大道立交桥

时，或许会重新出现炮机声。

家住202大道的龚先生说：“终

于可以睡个安稳觉了，希望地铁能

够早点建完。”

木简挖掘没有多大进展

在新世界百货前方，有一个面

积约40平方米、 深2米的大坑，长

沙市文物考古研究所考古科科长

何佳提着公文包，在大坑旁边跑来

跑去拍照。

1996年，长沙走马楼附近出

土了14万枚三国吴简 。 时隔14

年，大坑里再次发现藏有东汉时

期古简。何佳说，他们会采用“整

体剥取”的方法取出木简，根据

以往的经验判断，地下应该还藏

有上万枚，现在还只挖到2000年

修五一大道时填进去的土层 ，

“估计五到十天内都不会有新进

展”。

墙壁开裂 墙体外斜

长沙同仁里百年公馆亟待保护

本报7月19日讯 “我全

力做好防汛救灾预防工作，

确保不发生人员伤亡， 最大

限度减少损失。”这是湘西保

靖比耳镇移民卡湖村驻村党

员干部田江峰在创先争优活

动中的承诺， 他是这样承诺

的，也是这样做的。

今年进入汛期以来，保

靖境内普降暴雨， 比耳镇连

续三次强降雨天气， 引发山

洪。 田江峰自筹资金2000元

购置防汛用具， 先后组织防

汛救灾人数达400余人次，疏

散灾点群众百余人次。

6月8日，暴雨来袭，卡湖

村通组公路路面出现多处垮

塌，车辆已无法进村，田江峰

步行2公里进入卡湖村，带领

卡湖村干部以及村防汛救灾

小组成员前往塌方路段，冒

雨抢修， 在塌方处设置了红

色警示线。雨后连续三天，他

都蹲在卡湖码头边提示出行

村民要注意安全。 村民都笑

着说：“小兄弟啊！ 你用不着

那么认真。” 他憨厚地笑了：

“我是驻村干部，我有责任保

一方平安”。

7月9日凌晨4点20分，卡

湖村村民房屋进水64栋，马

梯库至卡湖二组村间道路多

处垮塌。得知情况后，田江峰

带着急救物资赶到现场，组织

抢险队员及时开展救助。经过

3个小时的赤膊奋战， 疏散灾

点群众64人， 此次暴雨引发

的山洪中无一人伤亡。

■记者 胡抒雯

实习生 范兵 李思晓 任烨

“我有责任保一方平安”

深入开展“创先争优”活动·时代楷模

有

问

必

答

本报7月19日讯 餐厨

垃圾中的废弃油脂经不良商

家加工后重新流入市民餐

桌， 将直接危及到人民群众

身体健康。今天，长沙市人民

政府法制办正式公布了《长

沙市餐厨垃圾管理办法》草

案（下称《办法》），并面向各

界公开征求立法意见。

餐饮垃圾统一收集运输

据不完全统计，长沙从事

餐饮的获证企业有15000家，

还有不少无证企业以及大量

的学校、企业食堂。每天各类

场所产生的餐厨垃圾约为

600吨-1000吨。而目前，长沙

餐厨垃圾处置的无序管理对

全市的市容环境、食品安全、居

民生活和健康产生重大影响。

《办法》规定，长沙市政府

应当建立健全食用油和食品

市场监管制度和体系，防止以

餐厨垃圾为原料生产加工的

产品进入餐饮消费和食品流

通市场。环保、工商等部门统

一组织实施本办法，餐厨垃圾

管理坚持减量化、 资源化、无

害化的原则，实行统一收集运

输、集中定点处置制度。

财政补贴“处置单位”

《办法》规定，生产单位

应当建立产生台账， 记录好

餐厨垃圾产生数量、 去向等

情况。 而餐厨垃圾收集运输

单位则应当建立收集运输台

账， 记录收集运输的餐厨垃

圾相关情况。 餐厨垃圾处置

单位应当建立处置台账，记

录餐厨垃圾运行数据等情

况。

此外， 餐厨垃圾的收集

运输由财政予以补贴。

违规单位最高罚款10万

市民在餐厨垃圾产生、

收集运输、 处置过程中发现

了违法活动， 可以向相关部

门进行投诉和举报。

垃圾生产单位台账作

假， 将对单位处5000元罚

款； 对责任人处1000元罚

款；收集运输、处置单位台账

作假，则罚款10000元。相关

单位不按时收集垃圾， 或者

在运送垃圾时洒落、 裸露存

放， 可能获得最高30000元

罚款。

相关单位没有按要求

配备处置设备、或者没有提

前报告就暂停处置设施运

行，将会受到最高10万的罚

款。

■记者 李琪 实习生 周华

陈江南 李雨阳

长沙餐厨垃圾管理办法草案征求意见

餐饮垃圾处理不好最高或罚10万

本报7月19日讯 三湘

第一标志性建筑楼高将达

248米，顶楼营业类似星巴克

一样的旋转餐厅， 还要建起

高档的旋转会议室， 尽显现

代商业的低调奢华。5年之

后， 这栋楼将在长沙市芙蓉

路与新建西路交会的东塘街

道建起， 成为雨花区商务楼

宇的标志。

今天上午， 一场特别的

“招亲会”和“相亲会”在东塘

街道火热上演。10个“婆家”

都是来自街道辖区重点商务

楼宇管理机构的负责人，参

与相亲的人是创业中的市

民， 双方希望达成创业者和

投资商“联姻”，而东塘街道

则通过“联姻”、创业富民的

同时，在辖区内大力发展“楼

宇经济”。

三湘第一标志性建筑

“金色广场”（暂名）由湖南银

旺置业有限公司开发， 项目

位于芙蓉路与新建西路交叉

口的东北角， 具有极高的商

务商业价值。

“商务主楼原本是建成29

层的项目， 后调整为66层，建

筑高度由100米调整为248米，

打造三湘第一高楼。”银旺置

业副总经理王凌描述，5年的

工期之后，建成后的“金色广

场”， 将定位于高档金融、商

务、休闲特色广场，目前已经

开始招商。

■记者 李琪 实习生 周华

李雨阳 陈江南

248米，东塘街道将建三湘第一高楼

7月19日，长沙同仁里公馆群，不少房子开裂、漏水严重，有的墙体外

倾，亟待修缮。 记者 武席同 实习生 邓天佑 摄


